

平成30年度 第8回 連 合 会 議 事 録

場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成31年2月16日(土) 19:00～21:10
出 席 者	出席24名：代表幹事、自治会長・区長：23名 辻森会長、大垣副会長、木村センター長、事務局 欠席1名
会長挨拶	山本副会長が司会を務め会議が始まった。 <辻森会長> 今日は、はじめに名張警察署から宮本警部補・榊原巡査にお越し頂き名張署管内の交通事故・犯罪発生状況とその防止対策について説明していただき、警察との連絡会を行いますので、よろしくお願いします。
名張警察署情報連絡会	<名張警察署 宮本警部補> 桔梗が丘地区の皆様には日頃より巡回連絡をはじめ捜査・交通指導・取り締まり等警察行政に多大なるご理解・ご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。この地域連絡会は地域の皆様に地域の治安情勢や問題点を広報させて頂くと共に地域の生の声を聴かせて頂き、警察行政の向上に反映させて頂く目的で行っています。どうか宜しくをお願いします。 ○添付資料「犯罪を知る！防ぐ！」に沿って名張署管内の犯罪及び交通事故発生状況・特殊詐欺・空き巣の手口及び防止対策等の説明があった。
決議事項	<辻森会長> 今後も、毎月発行の「交番だより」をよく読んで頂きたいのです。この情報情報連絡会は年1回だけなので、今後は1時間程の時間をかけて、もっと身近な事を相談したり、警察の方に教えてもらう様な会を連合会や生活安全部会と検討したいと思います。先般の市長・警察署長・議長との懇談会で警察署長より「もっと地域との情報連絡を密にしたい。」との要望があり、ザックバランに話し合えるこの様な機会を持ちたく思います。よろしくお願いします。
平成31年度の市民	<木村センター長> ○添付資料「平成31年度の市民センター生涯学習事業の案 NO. 1・2」に

<p>センター生涯学習事業（案）について</p>	<p>沿って説明があった。 31年度のテーマは「心身の健康をいつまでも！」です。地域の人々により興味や関心を持って頂き、より多くの方々に参加頂ける様な講座・講演・イベントを行い生涯学習事業の更なる推進を図ってゆきたい。</p>
<p><意見交換></p>	<ul style="list-style-type: none"> ・漢方や写仏・写経等は大変興味深く思う。地域の方々にも新鮮で良い企画と思う ・従来のようなシニアクラスの工場や施設の見学バスツアーは無くなったという事か？ →シニアクラスは昨年で終了しました。 <p>議長より、「平成31年度の市民センター生涯学習事業（案）」について挙手による採決を求め、採決の結果、賛成多数で承認された。</p>
<p>報告事項 1. 市教委「市立小中学校の後期計画」住民説明会</p>	<p><辻森会長> 本日、市教育委員会主催の「市立小中学校の後期計画」住民説明会がセンター講堂にて2月16日(土)15時から16時30分頃まで開催され、父兄の方々を中心に自治会長や区長さんの参加も含め、約100名弱の方の出席がありました。前回の連合会の書類の内容に沿った説明と、それに対する質疑応答がありましたが、この内容は市教委が議事録にして3月の連合会で報告したいと思っています。</p>
<p>2. 市教委「校区再編準備協議会」開催</p>	<p><辻森会長> 校区再編準備委員会は学校サイドの準備委員会と地域の準備委員会がありますが、地域としては2月23日開催の「校区再編準備委員会」への出席は辻森会長・大垣副会長・山本副会長・子供達との絆づくり事業の上田会長・第1ブロック河合氏・第2ブロック富島氏・第3ブロックは児玉氏・第4ブロックは中西氏・民生児童委員の山村氏、そして蔵持地区は地域づくり組織代表上田氏、区長代表の川島氏・民生児童委員の藤本氏、池の台地区区長代表の北畑氏、学校サイドは3小学校・2中学校のPTA代表・蔵持小学校PTA代表の計6名と各学校の校長が参加し校区再編準備委員会を開きます。また校長・教職員・PTA代表による学校教育部会も開かれます。地域部会で最終的にいろんな事を検討させて頂いて、進めて行きたいと思っております。宜しくお願いします。</p>

<p>3. (仮称) 新桔梗が丘中学校設置計画(案)</p>	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「(仮称) 新桔梗が丘中学校設置計画(案)」に沿って報告があった。兄弟姉妹の問題・どの学年から替われるのか等々の諸問題が今後考えられるが、校区再編準備委員会で保護者の意見を中心に色々と詳細を決めていく事になると思います。この1年間と決められたスケジュールの中で、覚悟を持って進めて行きたいと思いますので、どうか宜しくお願いします。</p> <p>・「桔梗が丘」と名の付く東小や南小の生徒達が桔梗が丘中学に通学出来なかった事は甚だ不思議な話だ。38年前の教育委員会の判断に問題があったと考える。近隣地区で2つの中学校が在ること自体がおかしい。</p> <p>・今日の住民説明会に出席した感想ですが、色々と厳しい意見が出ました。特に前回の住民説明会から今回までの間に、一切の説明が無かった事に対する不満の声が強かったです。また、PTAの役員のみに行ったとの事であったが、5年生・6年生の保護者への相談・報告が無かった様だ、特に東小・南小の保護者にとってはとても大きな問題であり、もう少し丁寧な対応をすべきであると思いました。</p> <p>・新中学校の校名について「桔梗が丘中学校」のままで良いとの意見もあったが、やはり桔梗が丘地区の新しい中学として新しい校名で出発すべきと思う。</p> <p>・3つの小学校の保護者の中でも、それぞれ立場や意識・意見が違う事を痛感しました。</p>
<p><意見交換></p>	
<p>4. 平成30年度総合防災訓練検討結果</p>	<p><辻森会長></p> <p>添付資料は平成30年度名張市総合防災訓練の検証結果についてまとめたものです。よく読んでおいて頂きたい。</p>
<p>5. 桔梗が丘地区防災訓練内容について 5-1 防災訓練アンケート</p>	<p><辻森会長></p> <p>先月の連合会に於いて、昨年の防災訓練についての各区の訓練内容を確認したい、その為に、事務局の方で書類を作って渡すと申し上げたが、今後の桔梗が丘地区の防災体制を構築する為に、防災マニュアルを作る事にしました。過去の事よりも今後どの様にして行くか、と云う事に対して皆さんの意見を聞きたいと考えました。添付資料(5-1)の地区の防災活動指針や、今後必要とされる防災研修・訓練を記入して頂き、それらを防災マニュアルに追加掲載をして、5月末迄の完成を目指します。</p> <p><竹森区長></p> <p>アンケートについては防災対策、特に重点的に行いたい事や地域で独自に行っている種目・科目を教えてください。作成後は皆さんに見て頂き意見等をお伺いしたい。</p>

<p>5-2 トランシーバーCH運用</p>	<p><辻森会長> アンケートの提出は3月末迄とし、提出先は事務局とします。</p> <p><辻森会長> 昨年の防災訓練時に於いて、トランシーバーが他地域と混線し、大混乱になりました。今回、新しいCH（21～25）で運用したいと思います。各ブロックのCHや呼び出し名称等は添付資料を参考にして下さい。尚、各ブロック長に配布したトランシーバー（番号5～8）は返却願います。防災本部で管理します。</p> <p><山本副会長> 地域づくり協議会の15地区で、桔梗が丘はCH1を使用すると決まっております。また新しいCHの使用についても、市の方へ確認・申請を行う必要があります。事務局の方から市の方に確認・申請をお願いします。</p> <p><意見交換> ・使用CHの独占登録は出来ないのか？ →その様な登録は出来ない。事務局で比較的使用頻度の低いCHを探した結果、21～25のCHを設定しました。市の方への確認・申請を進めます。</p>
<p>6. 地域づくり代表者会議新春懇談会の開催について</p>	<p><辻森会長> 1月31日（木）に市長・議長・警察署長及び15地区の代表による懇談会が開催されました。警察署長からは地域との連絡を密にする為の機会を設け、各地域との情報交換を行い、警察行政に反映して行きたい旨、議長からは市政の施策等を議員として検証しながら、名張市のまちづくりに取り組んでゆきたい旨の発言があった。市長からは15地域の代表の皆さんに、日頃からの行政に対する協力に対して感謝の言葉と、今後とも町づくりにしっかりと取り組んでゆきたいとの旨の発言がありました。当桔梗が丘地区からは、警察・議員・市の関係部署を交えて、今回の桔梗が丘の通学路の問題をしっかりと把握した上で、要望を提出しますので、子供達の為の安全確保を是非お願いしたいと申し上げました。他の地区からは、名張市15地区で行っている学童保育の全体像が掴めておらず、一度各地区で行っている学童保育の実態を書面で提出してもらい学童保育の在り方を検討したい、と云う提案がありました。桔梗が丘地区に於いても、皆さんや関係者にご意見をお伺いして、3小学校の「学童保育のあるべき姿」を追求して行きたいと考えています。また、太陽光発電について色々な意見が出ました。特に設置基準が名張市に有るのか？との事が問題になり、現状明確な基準が無い様で、今後の課題として、名張市で検討して欲しいとの要望が出されました。</p>

7. 第5回地域代表者会議

①平成30年度名張市総合防災訓練の検証結果について

<辻森会長>

第5回地域づくり代表者会議の事項書に沿って報告があった。

①については報告事項4の添付資料を読んでもらいたい。

②名張市生活安全推進協議会の委員の推薦について

<辻森会長>

本年4月末で、現在就任いただいている委員の任期が満了となります。委員の任期は2年ですが、継続・退任を区長・自治会長が確認して頂きたい。委員の選任はブロック毎で順番に決めている様ですが、退任者がある場合は担当ブロックで次の委員の推薦を宜しく願います。代表者会議の席で今回選出された委員は、名張市15地区の生活安全部会の該当する部署に入る様に、市の方で考えてもらいたいとの要望がありました。そうする事で、市と地域がもう少し密接に連携でき、色んな活動に反映できると思い、私なりに意見を市に提言致しました。市の関係部会からは名簿が配られ、現在の委員の継続か否かの確認を各地区で行ってほしいとの事であったが、現在の委員の継続か否かの確認は、市の担当部署が行い各地区に連絡すべきだと考える。いろいろな委員があるが、市の部局で統一がとれていない。

北森地域担当監に私の考えを述べ、ご理解を頂きました。皆様には、改めてご協力をよろしく願います。

③「名張市立小中学校の規模・配置の適正化後期実施計画(案)」に係る平成32年度末までの進め方について

<辻森会長>

添付資料7-2の③に沿って報告があった。

④有償ボランティアによる要援護者の日常生活支援事業及び外出支援授業に係る補助金の見直し

<辻森会長>

添付資料7-2の④に沿って報告があった。

同支援事業の補助金は年100万円と5年毎に100万円頂いています。これによりお助けセンターの車を購入致しましたが、今後は5年毎の補助は無くなります。但し、毎年150万円に変更されました。有効活用をしてゆきたく思っています。

⑤平成31年 民生

<p>委員・児童委員の一斉改選について</p>	<p><辻森会長> 添付資料7-2の⑤に沿って報告があった。 各委員の継続か否かは上島地区民児協会長に確認します。退任される委員がおられる場合は、またその地区で推薦等をお願い致します。毎年、色々な委員の改選等があり、皆様にはお手数をお掛けして申し訳ありませんが、ご協力、よろしくお願い致します。</p>
<p>⑦「まちじゅう！みんなCFS&PFA研修」の参加案内</p>	<p><辻森会長> 私は都合で欠席させて頂きましたが、桔梗が丘地区からは健康推進部会の吉村さん・西宮さんに出席して頂き、活動報告等を発表して頂きました。</p>
<p>⑧人権学習会開催に伴う講師派遣について（お願い）</p>	<p><辻森会長> 添付資料はありませんが、人権に関するテーマの講座の案内がありました。派遣講師の費用は無料です。希望される方は事務局の方に連絡をお願いします。</p>
<p>⑨名張クリーン大作戦2019年の開催について</p>	<p><辻森会長> 6月2日（日）の開催予定です。部会でも全体活動を行いますが、各自治会でもよろしくお願い致します。</p>
<p>⑩平成31年度ゆめづくり地域交付金について</p>	<p><辻森会長> 平成31年度の地域別の交付金が決定されました。ほぼ昨年と同額になっています。交付金の約500万円は、24地区の人口割りの基本額で、会計の方で算定し、各地区にお渡しいたしますのでよろしくお願い致します。</p>
<p>⑪平成31年度ゆめづくり協働事業の内示について</p>	<p><辻森会長> 夢づくり協働事業の助成金について、当協議会から110万円の予算の申請を行いました。その内100万円が市から助成されます。名張市15地区への助成金は一律100万円で、市の予算は1500万になっています。それぞれの事業対応は違うが、当自治連合協議会としては前回お話しさせて頂いた様に、防災マニュアル作成・プロジェクト事業等で申請しています。ただ、再来年度からは、各自治会や部会から「全体でこの様な事をすればまちづくりに役に立つ」といったプランに対しても、予算をつけていきたい。各自治会や部会からも、どしどし提案して頂きたいと思っております。その提案を、多方面から吟味して行きたい。安全面やその他の面で助成頂き、桔梗が丘地区全体のプラスになる事であるならば、特にプロジェクトに拘らずに今後、ご意見ご提案をよろしくお願い致します。</p>
<p>⑫地域づくり組織設</p>	

置届、地域づくり組織変更届及び基礎的コミュニティ代表者届について

<辻森会長>

私自身、桔梗が丘自治連合協議会の会長に就任してもう8年経ちます。自身の考え方もマンネリ化しており、新しい会長の選出を考えて行きたいと思っています。

地域づくり代表者会議について

<山本副会長>

私も地域づくり代表者会議に出席しましたが、市からの一方的な報告に終始した会議になっており、また、資料が無い事項も多く困惑しました。

<辻森会長>

市の行政の報告と依頼が中心事項になっていますが、単に市の報告を聞くだけではなく、訂正すべき所は訂正をし、意見を言うべき所は意見をしっかりと述べる必要があります。何かあれば代表者会議で意見を発表しますので宜しくお願いします。

8名張市広報誌の地域紹介記事掲載について

<辻森会長>

添付資料「広報なばり」1面の、桔梗が丘自治連合協議会主催の桔梗が丘小学校と連携した里山体験記事の報告があった。

<意見交換>

・折角1面のトップに掲載されるのに、里山の場所の説明が無く残念であった。
→今後は十分に留意します。

9. 名張市立北中・桔中学校卒業書授与式の案内 名張市立桔小・東小・南小学校卒業式の案内

<山本副会長>

卒業証書授与式及び卒業式の日程の報告があった。
名張市北中・桔中学校卒業書授与式・・・3月7日（木）
名張市立桔小・東小・南小学校卒業式・・・3月18日（月）

10. 災害時要援護者支援制度への登録について

<辻森会長>

添付資料「災害時要援護者支援制度への登録について」に沿って報告があった。

11. 名張市青少年育成推進員の登録について

<辻森会長>

添付資料「名張市青少年育成推進員の推薦について（依頼）」に沿って報告があった。

<p>12. 回覧・各戸配布物の各自治体(区)の日程等の配布状況の調査依頼</p>	<p>先月にお話しさせて頂いた7名のメンバーの内、継続は2名退任は5名です。第1ブロックで2名・第2ブロックで1名・第3ブロックで1名・第4ブロックで1名の推薦をよろしくお願いたします。推薦書の提出期限は3月13日(水)で、提出先は名張市教育委員会 文化生涯学習室です。</p> <p><辻森会長> 添付資料「回覧・各戸配布物の各自治会(区)の日程等の配布状況」に沿って報告があった。 広報一元化の検討を進める中、回覧物・配布物の各家庭までの到着日数等の実態を把握する為のアンケートをお願いします。</p> <p><大垣副会長> 各家庭に募集日程が終わってしまったイベントや講座の記事を掲載した回覧や配布物がまわって来る事を防ぐ為にも、配布状況の現状を教えて頂き、新たな広報誌の編集等に活かして行きたいと思ひます。提出期限は2月末～3月の第1週迄でお願いします。</p>
<p>13. お助けセンターの現状とお願い</p>	<p><辻森会長> 添付資料「平成29年度お助けセンター絆の利用と支援状況」に沿って報告があった。 外出支援・配食支援・家事支援とも支援者の高齢化と人手不足で支援要請に対する対応が厳しくなっているのが現状です。各自治会長・区長さんにこの現状を理解して頂き、支援者の登録に協力をお願いします。 改めて、お助けセンターの坂口さんから説明をして頂く予定です。</p>
<p>14. 協議会活動者交流会開催の提案</p>	<p><辻森会長> 毎年の「地域フェスタ」に替えて、今年度は、6月29日に協議会活動者交流会の開催を、企画運営委員会から提案がありました。現状まだ中身を検討中ではありますが、詳細が決まり次第発表させていただきます。</p>
<p>連絡事項 1. 「地域づくり」実践交流会</p>	<p><辻森会長> 添付資料「平成30年度 地域づくり代表者会議 実践交流会の開催について」に沿って報告があった。 今回は15地域の内、すずらん台・箕曲・薦原の3地区の活動発表があります。他地区の活動情報を得る機会ですので、参加出来る方はよろしくお願いたします。</p>

情報提供事項

1. 火災報知器の電池交換、商品買換え

<山本副会長>

各自治会長・区長に配布した資料に沿って報告があった。

10年前に区長会で、共同で火災報知器を設置した経緯がありました。10年を経過して火災報知器の作動に支障が出る事もあり、今回電池交換・器具交換の話をさせて頂きました。まとまった発注になれば値段交渉・値引きも可能と思います。各区の判断で結構ですが、一度検討してみても如何でしょうか？3月の連合会で申し出があれば、まとめて業者と交渉する事もあり得ると思います。これはあくまでも、情報提供の事項です。

以上で、本日の議事は全て修了。

・議事録署名人への
お願い

・議事録署名人に 5番町第1区の繁田邦明氏 5番町第2区の坪香昭氏に
お願いし、両名了承。

・次回連合会の開催

次回の連合会は、

平成31年3月16日(土)

時間 午後19時00分より

場所 市民センター大会議室

議 長

山本保蔵 

議事録署名人

繁田邦明 

議事録署名人

坪香昭 

	副会長	副会長	総務委員長	書記
				